



Izquierdo visita la Fundación Secretariado Gitano

## La Comunidad pondrá en marcha la primera Estrategia Madrileña de Atención al Pueblo Gitano

- Se quiere definir por primera vez un marco de actuación con la población gitana en la Comunidad
- Incluirá medidas concretas para favorecer la inclusión, mejorar la imagen social y el conocimiento de la cultura e identidad gitanas

**6 de noviembre de 2015-** La Comunidad de Madrid va a elaborar una Estrategia Madrileña de Atención al Pueblo Gitano por primera vez, que va a constituir un marco integrado para la orientación, programación y desarrollo de medidas dirigidas a la integración social y laboral de la población gitana de la Comunidad.

Así lo ha anunciado hoy el consejero de Políticas Sociales y Familia, Carlos Izquierdo, tras la visita que ha realizado a la sede de la Fundación Secretariado Gitano, donde ha mantenido una reunión con las principales entidades del tejido asociativo gitano de la región.

“Nuestra comunidad defiende y reconoce el derecho a la cultura, identidad y tradiciones del pueblo gitano, y su participación en la vida social, cultural y política de la Comunidad de Madrid”, ha destacado el consejero.

La Estrategia Madrileña de Atención al Pueblo Gitano se va a llevar a cabo en estrecha coordinación con la Estrategia Nacional para la Inclusión Social de la Población Gitana en España 2012-2020 y en línea con las recomendaciones de la Unión Europea. Estará consensuada con la propia población gitana, la sociedad civil y la administración autonómica.

La Estrategia se va a centrar en las cuatro áreas básicas para la integración de la población gitana: empleo, educación, vivienda y salud. Además se incluirá el ámbito de los servicios sociales, por el importante papel que éstos juegan en la atención a la población gitana que está en situación de exclusión. Asimismo, la estrategia pretende establecer un mecanismo de coordinación entre las instituciones públicas y privadas y un sistema de planificación y seguimiento anual de las actuaciones.



También está previsto que se trabaje en la mejora de la imagen social y del conocimiento de la cultura e identidad gitanas, fomentando el conocimiento de los resultados positivos de integración de muchas personas gitanas.

### **LA POBLACIÓN GITANA EN LA COMUNIDAD DE MADRID**

Durante la visita a la Fundación Secretariado Gitano, Carlos Izquierdo, ha insistido en la importancia de las políticas de integración y reconocimiento de la cultura, identidad y tradiciones del pueblo gitano; así como de su participación en la vida social, cultural y política de la Comunidad de Madrid.

Izquierdo ha recordado que “el Gobierno regional tiene muy clara la importancia del papel de la población gitana en nuestra sociedad. La comunidad gitana representa más del 1% de la población total de nuestra Región, es decir, entre 70.000 y 90.000 personas que viene a ser el 10% de los 600.000 gitanos que en la actualidad se calcula que viven en España”.

Las tasas de desempleo, especialmente como consecuencia de la crisis, son especialmente altas en relación a los grupos más vulnerables, como es el caso de la población gitana, que registra niveles de desempleo considerablemente más altos (registra tasas de paro cercanas al 40%)

En los últimos años, especialmente en la época de la crisis, se ha constatado un incremento en el acceso y uso de los servicios y prestaciones sociales (rentas mínimas de inserción, becas relacionadas con la educación, complementos de alquiler, etc.), y sanitarios por parte de la población gitana, al necesitar de mayor apoyo de los recursos públicos para cubrir sus necesidades básicas.

“Madrid ha sido y es referente por sus políticas de integración. Somos una comunidad tolerante, integradora, sin exclusiones, donde se puede vivir con libertad y seguridad. Una Comunidad donde no hay lugar para el racismo, ni la xenofobia, ni la marginación por ninguna causa étnica, cultural, religiosa”, ha señalado el consejero.